

El coronavirus marca récords de contagios y muertes en varios países



El coronavirus no daba tregua en algunos de los países más poblados del mundo, con otro récord de casos en el desbordado Estados Unidos y un aumento sostenido en India, Brasil, Chile y otras naciones de América latina, el nuevo epicentro de una pandemia que se encamina a superar los 10 millones de infectados y las 500.000 muertes en los próximos días.

La contracara de esa situación crítica la volvieron a mostrar los países de Europa, dedicados de lleno a la reapertura de actividades con el tentador verano por delante, aunque varios de ellos -como España- continúan actuando con rapidez sobre nuevos focos de contagio mediante la detección temprana de casos y el aislamiento necesario para evitar la propagación del virus.

España e Italia pudieron mostrar hoy cifras de tres y ocho muertes respectivamente por la enfermedad, una muy buena noticia para dos de los países del viejo continente más castigados por la Covid-19.

En cambio, Estados Unidos superó por segundo día consecutivo su propio récord de nuevas infecciones, con más de 45.000, y se mantiene como el país más afectado por la pandemia con casi 2,5 millones de casos, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins, mientras registra rebotes en las regiones sur y oeste del país.

Al sur, México también seguía mostrando hoy altas cifras en el conteo de daños que provoca la pandemia, a punto tal que con 25.779 muertos presenta una de las tasas de

mortalidad (12,4%) más altas del planeta.

México, con 127 millones de habitantes, es el sexto país del mundo en cantidad de fallecidos, pero Perú, que apenas supera los 32 millones, ocupa ese lugar en el rubro casos positivos: 272.000, seguido de cerca por Chile (20 millones de población), con alrededor de 270.000.

En el conteo de fallecimientos, Perú linda los 9.000 y Chile se acerca a los 5.500, de manera que la tasa de mortalidad en estos dos países es mucho más benigna que en México.

Perú mantendrá la cuarentena en siete de sus 25 regiones y prolongará el toque de queda para todo el territorio hasta el 31 de julio, según un decreto publicado anoche por el gobierno.

En México, en cambio, el lunes que viene la capital abrirá la mayoría de sus actividades comerciales y culturales, situación que no se trasladará al vecino Estado de México debido a la fuerte presencia del virus en esa zona.

Chile, en tanto, mantiene la cuarentena en las ciudades más pobladas -con la capital Santiago a la cabeza- pero, aun cuando reporte nuevos casos de a cuatro millares, como hoy, vislumbra que el confinamiento está empezando a deparar cifras decrecientes, mientras el sistema sanitario lograba responder aún a las urgencias de los más afectados sin haber colapsado.

Brasil, el segundo país en el mundo en cantidad de casos, con 1.284.214, y de muertes, con 56.197, según el último reporte oficial, anunció hoy un acuerdo con la farmacéutica británica AstraZeneca y con la Universidad de Oxford, para adquirir 100 millones de dosis de la vacuna contra el nuevo coronavirus que está experimentando esa universidad, para producirla posteriormente en el país gracias a la transferencia de tecnología.

«El acuerdo prevé la compra de tres lotes de la vacuna, el primero de los cuales llegará en diciembre próximo, así como la transferencia de tecnología para que podamos producirla en los laboratorios de la estatal Fiocruz», anunció el viceministro de Salud, Elcio Franco, en una rueda de prensa, de la que informaron la agencia EFE y el diario Folha de Sao Paulo.

En el otro extremo del planeta, los casos confirmados de coronavirus en India superaron los 500.000 luego de que el país registrara un récord de 18.552 en las últimas 24 horas, lo que llevó a las autoridades a poner en cuarentena una capital estatal de casi un millón de habitantes.

El Ministerio de Salud informó además de 384 muertes en el mismo periodo, lo que eleva el total a 15.685 en el segundo país más poblado del mundo.

África, en tanto, superó los 350.000 casos tras registrar unos 50.000 en los últimos seis

días, en medio de un fuerte avance de la enfermedad en Sudáfrica, el país más afectado del continente, informó hoy el organismo de salud de la Unión Africana (UA).

El Centro para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC) de África, dependiente de la UA, informó que los contagios por el nuevo virus alcanzaron los 359.408 en las últimas 24 horas, pero que más de 173.000 personas ya se han recuperado de la enfermedad.

El continente acumula 9.283 muertos por el virus, agregó el CDC en su página web.

Dentro del panorama africano, Egipto reabrió hoy bares, clubes, gimnasios, teatros y templos religiosos, pese a ser el país del continente con más muertes por la enfermedad (2.620).

Las autoridades del país, de casi 100 millones de habitantes, que además es el segundo después de Sudáfrica con más casos de coronavirus en el continente, estaban ansiosas por reabrir la economía, fuertemente golpeada por la paralización derivada de la pandemia.

El alivio de las restricciones llega el mismo día en que se reportaron 1.625 nuevos casos, cifra que eleva el total a 62.755 desde que se detectó el primer caso en febrero, y se contabilizaron 87 nuevos fallecimientos.

Según el recuento en línea que hace la Universidad de Johns Hopkins, el mundo reunía hasta ayer 9.866.685 casos con 495.692 muertos, en tanto para la Organización Mundial de la Salud (OMS), los positivos eran 9.653.048 (con 179.316 nuevos) y los fallecimientos llegaban a 491.128.